
 

Conseil de quartier de Clou Bouchet 

Le 15 mars 2022 à 20H00 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

 

Rédaction : Fabien Maisonnier 

********** 

 
Participants : 14 participants (es) dont la co-présidente habitante Anne-Marie CHABOT ; le co-président élu et adjoint 

au Maire à la Vie Participative Philippe TERRASSIN ; l’adjoint au Maire à l’espace public, Dominique SIX ;  le conseiller 

municipal délégué à la coopération citoyenne, Karl BRETEAU ; Le coordinateur du service Proximité et Relations aux 

Citoyens Fabien MAISONNIER ; la responsable du service Proximité Relations aux Citoyens Irene TOSI. 

 

Intervenants (es) : Alexandra MECHAIN service Communal d’Hygiène et Santé (CHS) 

 

Absence : CSC de part et d’autre 

 

 

********** 
Ordre du jour : 

• Introduction 

• Effarouchement des étourneaux  

• Chantiers jeunesse 

• Requalification du jardin du CSC 

• Retour sur le diagnostic en marchant nocturne - Eclairage public  

• retour sur le GPO « Bonnevay » 

• Jardin partagé : Auzanneau  

• Mars bleu 

• Les soirées du Lab’  

• Les projets de la commission Animation  

• Questions / divers  

 

 

  



1 - Effarouchement des étourneaux 

 

 

 



 

 

 



 

 

 
Remarque : Les étourneaux ont déjà niché à Maintenon.  
Réponse : Il faut donc établir une veille. Pour cela les élus demandent que les  habitants 
signalent l’arrivée  des étourneaux aux services.  
 
Question : Sur quelle zone le vol est pratiqué ?  
Réponse : Tout l’ilot Barthélémy voire un peu au -delà. 
 
Question : D’autres volatiles sont utilisés pour survoler le quartier  ?  
Réponse : Un faucon seul est suffisant pour courir la zone.  
 
Question : A quelle heure le vol est réalisé ?  
Réponse : à la tombée de la nuit . 
 
Question : Cette intervention ne fait que déplacer les étourneaux ?  
Réponse : Oui, c’est d’ailleurs la limite de cette intervention. D’habitude, en hiver ils migrent 
vers des pays plus chaud. Mais nous constatons qu’ i ls se sédentarisent . L’objectif est de les 
déloger vers les campagnes où les nuisances sont m oindres. Nous ne sommes pas maitres du 
lieu où ils se réinstallent.  
 
Question : N’est-il pas possible de capturer des étourneaux, de les baguer pour suivre leurs 
déplacements ?  
Réponse : le traçage n’est pour l’instant pas réalisé.  
 
Question : Faut-il une autorisation préalable ?  
Réponse : non une autorisation préalable n’est pas nécessaire mais il faut une entreprise 
habilitée pour intervenir.  
  
Question : La CSF reçoit des demandes de locataires sur des problèmes de moisissures dans 
des logements sociaux. La ville intervient-elle ?   
Réponse : Oui la ville peut intervenir. Le service Communal d’Hygiène et Santé indique les 
étapes à suivre :  
- Faire un courrier en recommandé au bailleur social ou au propriétaire dans le cas d’un 

logement privé. Ce courrier fera la liste de tous les dysfonctionnements. 
- Si après un délai de 3 semaines le bailleur n’a pas agi, le service communal Hygiène et Santé 

déclenche une intervention à domicile  pour le lancement d’une procédure.  
 

Pour toutes demandes d’informations , contacter Renelde DUNAND au 0549787482 ou par 
mail renelde.dunand@mairie-niort.fr 
 

mailto:renelde.dunand@mairie-niort.fr


Remarque : Beaucoup de chats errants sont présents dans le quartier . 
Réponse : La mission est assurée par la fourrière animale. Une convention est signée pour une 
campagne de stérilisation de 100 chats  avec OPLA et 25 avec la SPA. Ces chats sont capturés, puis 
identifiés et sont ensuite stérilisés.   

2. Chantiers jeunesse 

 

 

3. Requalification du jardin du CSC 

 

 

  



4. Retour sur le diagnostic en marchant nocturne « Eclairage 
public » 

 

Signalement : ce soir dans la rue Laurent Bonnevay est totalement dans le noir . 

Calendrier : nous entrons dans une période d’expérimentation avec l’extinction de points 
lumineux identifiés lors du diagnostic en marchant. Durant toute cette période, les habitants 
peuvent communiquer leurs remarques et leurs observations au service de la vie participative 
et à la gestion urbaine de proximité.  

Les habitants seront consultés à l’automne pour le faire le bilan de ces  extinctions.  

Si ces extinctions sont concluantes, les mats seront retirés.  

Question : Le pilotage de l’éclairage est-il centralisé ?  
Réponse : Pas de pilotage à distance. L’éclairage est centralisé  uniquement à l’armoire.   

Remarque : une vigilance doit  être apportée pour les personnes avec une déficience visuelle.  

 

  



5. Retour sur le GPO « Bonnevay » 

 

Constat partagé : Toujours la présence de chariots autour de Bonnevay et ailleurs dans le 
quartier mais dans une moindre mesure  depuis l’installation du système bloc -roues. 

Les habitants constatent les passages réguliers de la  police dans le quartier. 

6. Jardin partagé : Auzanneau 

 



 

 

Après vérifications, la cuve a une capacité d’1m3 seulement. Une autre proposition est 
faite : enterrer une cuve de plus grande capacité et/ou recourir à l’eau potable. 

Le Rotary Club a sollicité la ville pour monter une opération de plantation d’arbres 
remarquables. A voir si cette proposition pourrait être retenue pour le jardin 
Auzanneau. 

 

7. Diagnostic en marchant 

 



Les diagnostics en marchant ont lieu une fois par an dans les quartiers.  

Le diagnostic en marchant du 19 mai 2022 a permis de repérer 82 anomalies ou 
dysfonctionnements. A ce jour, l’ensemble des points relevant de la gestion quotidienne 
ont été traités par les services et  par le bailleur social.  

Les points restants sont liés à des travaux structurels et ne peuvent se réaliser que dans 
des délais plus longs. Ils nécessitent des études et une programmation budgétaire 
(investissements).  

D’autres marches thématiques sont aussi organisées tout au long de l’année  en fonction 
des besoins (éclairage public, propreté urbaine…) . 

 

8. Mars bleu 

 



Y a-t-il un affichage prévu ? Anne-Marie BODIN se propose pour réaliser un affichage.  

Demande de Philippe TERRASSIN : Envoyer un message à Nicolas Videau pour lui 
demander la communication prévue et récupérer les affiches.  

9. Les soirées du Lab’  

 

La 3ème rencontre aura lieu le 03 avril et portera sur les jets par les fenêtres, les nuisibles 
et les punaises de lit.  

10. Les projets de la commission Animation 

 



Prochaine réunion de préparation de la fête des 20 ans des CQ  : le 27 mars à 18h00 
maison de quartier de Goise (56 Rue Massujat).  
 
La fête du 14 juin est en préparation. Une demande de devis est en cours pour la 
restauration et pour le concert. Les festivités auront lieu sur la place Auzanneau.  
Proposition : prévoir une zone de repli en cas de mauvais  temps 
 
Les actions du téléthon seront référencées dans la programmation nationale. A cette 
étape, toutes les idées et initiatives sont bienvenues.  
 
Bilan de Noel :  
Le spectacle et la distribution de brioches ont plu.  
Les éclairages solaires étaient peu visibles dans le sapin.  
Après les fêtes, les sapins sont récupérés et recyclés en broyat.  
Proposition : Les conseillers de quartier aimeraient soit des sapins à replanter ou 
planter un sapin sur cet espace.  
Réponse : La plantation d’arbres est possible mais contraintes par les réseaux.  
De plus, le choix d’un arbre peu développé, de petite taille est préférable pour 
permettre aux habitants, aux enfants de le décorer facilement.  
Le calendrier de l’édition 2023 n’est pas encore défini . 

 

11. Questions / divers 

Anne-Marie BODIN fait remarquer qu’il serait souhaitable que le Conseil de Quartier 
travaille davantage avec le CSC. L’assemblée est unanimement convaincue du 
partenariat CQ/CSC à renforcer.  

La communication et les échanges sont importants. L’absence de mobilisation est  un 
problème de fond. Il faut qu’il y ait des contacts,  du réseau et développer le « aller-
vers ». 

Le service vie participative va proposer des CQ en réunions hybrides qui seront mis en 
place à partir des conseils d’octobre . 

Fabien MAISONNIER 

Coordinateur Participation Citoyenne 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

Ville de Niort 

05.49.78.75.44 

 

    


